



広島県商工会青年部連合会の全国組織化四十五周年を記念する式典が十月二十一日、中区袋町のエンジェ

ルパルテで開催されました。青年部組織の原点を見つめ直し、地域社会に必要とされる商工会青年部になることを目指して開

約二四〇人の青年部員が四十五周年の節目を祝い、いっそうの飛躍を誓い合う

『商工会青年部全国組織化四十五周年記念
広島県大会』開催（広島県商工会青年部連合会）

かれた式典で、約二四〇人の青年部員が参加。青年部活動テーマにした研修会、表彰状の授与式などが行われ、集まった青年部員が青年部活動に力強く取り組んでいく決意を新たにし、いっそうの飛躍を誓い合いました。

第一部の「平成二十三年度第三回商工会青年部研修会」では、全国商工会連合会の大高全国商工会組織強化推進本部長が、「中小企業支援施策の活用と青年部活動について」を講演。青年部活動を通じて青年部員が果たすべき社会的役割・使命などについて、熱く持論を展開しました。

大高本部長は、雇用の創出、納税の責務を果たすことで、地域の活性化を実現することが青年部員の使命であると主張。青年部活動を通じて若手経営者・後継者としての資質向上、自己啓発に努め、「一人でも多くの雇用を生み、一円でも多くの税金を納めること」の重要性を繰り返して呼びかけました。

三十四歳で千葉県成東町商工会青年部の部長に就任。青年部員の経営資質の向上を優先課題に位置付けて、大高本部長は青年部改革を断行しました。自身に対する批判が渦巻く中、イベント偏重体質からの脱却を図ろうと、事業発表会や経過報告会などの新しい試みを次々と打ち出し実行。旧態依然とした青年部のあり方に疑問を感じたことが大きな理由で、当時の心境を述べ懐し、「青年部とは所属部員事業所の売上と利益を上げるために、知恵や経験を互いに補完し合う場であるべき」との考えを強調しました。

大高本部長は、平成十三年度以降の国の中小企業政策の見直しに伴い、「青年部活動推進費」が廃止され、「若手後継者等育成費」として国から県へ財源と権限が委譲されこれにも触れ、「補助金がないから動け

ないでは駄目。どうすればお金が得られるかを考えるのが「商人」と忠告。与えられた環境に満足せず、求めている環境を自らの行動によって作り出すことの大切さを訴えました。

その考えを具現化した青年部リーダーの一人が、全青連顧問の松村祥史参議院議員で、松村参議院議員が創設に尽力した「地域資源∞全国展開プロジェクト」(今年度から「地域活用新事業∞全国展開プロジェクト」)「JAPANブランド育成支援事業」(「農商工等連携促進法」の積極活用を青年部員に要望しました)。

第二部では多数の来賓を迎え、表彰状の授与式、感謝状の贈呈式を行いました。

その冒頭、主催者挨拶に立った県青連の小川治孝会長は、青年部活動の多くが地域振興活動に偏っていることに疑問を投げかけ、「果たして青年部の存在理由はこれでいいのかと考える」と心境を語った。青年部員の減少傾向が加速していることに触れ、「地域の若手経営者の未来に不安がのしかかるだけでなく、その子どもたちにとってはさらに深刻な問題」と警鐘を鳴らし、変革の必要性を訴えました。

従来の考え方を換え、これまでとは違う物の見方、捉え方を身に付けるべきと述べた小川会長は、ある人物が語ったという青年部に関する提言を披露。「地域振興に対する自ら

の使命は、確かな事業基盤を確立し、利益を出し、税金を納め、雇用を創出できる企業にすること」という内容は、研修会で大高本部長が語った言葉と奇しくも一致。「その発想の転換がなければ、若手経営者に明るい未来は訪れない」と括る提言を読み終えた小川会長は、「我々自身、県青連がイノベーションする時」とアピール。今年度のスローガンに掲げた「共存・共感・共栄」を常に意識し合いながら、「新たな地域振興に向かって、共同一致で進んで行く」と力強く呼びかけました。

表彰状の授与式では、『中国経済産業局長表彰』の優良商工会青年部に広島県央商工会青年部が選ばれ、井辺國夫中国経済産業局長から代表者に表彰状が手渡されました。『広島県知事表彰』の優良商工会青年部に、福山北商工会青年部、広島東商工会青年部の二つの商工会青年部、青年部功労者には広島安芸商工会青年部の大成康生さん、広島県中央商工会青年部の山田泰作さん、三次広域商工会青年部の小川治孝さんの三人が選ばれ、湯崎英彦広島県知事からそれぞれの代表者や本人に表彰状が手渡されました。さらに、『広島県商工会連合会会長表彰』に七十二人の青年部員、『広島県商工会青年部連合会会長表彰』に三十四の商工会青年部、五十五人の青年部員が選ばれました。

感謝状の贈呈式では、『広島県商工会連合会会長感謝状』を一〇八人の元青年部員に、『広島県商工会青年部連合会会長感謝状』を三十三人の元青年部員に贈られました。



祝辞を頂いた 松村 祥史 参議院議員

その後の来賓祝辞では、井辺中国経済産業局長、湯崎県知事、林正夫広島県議会議長と、歴代県青連会長の四氏が来賓を代表して祝辞を披露。「課題が多い時ほど、解決の芽、発展の芽がある。未来は自分たちで切り開くもの」(井辺中国経済産業局長)、「イノベーションを通じて強い経営基盤を構築することが必要」(湯崎県知事)、「地域社会の担い手として尽力してほしい」(林県議会議長)「地域振興発展の先駆的存在となって活躍してほしい」(木本元会長) など、青年部員への温かいエールが送られました。

感謝状の贈呈式では、『広島県商工会連合会会長感謝状』を一〇八人の元青年部員に、『広島県商工会青年部連合会会長感謝状』を三十三人の元青年部員に贈られました。

ジブラルタ・ロックは、安定性と信頼の象徴



Gibraltar
ジブラルタ生命

何百年もの間、荒波にもまれながらも形を変えない岩
ジブラルタ・ロック
それが、わたしたちのシンボルです

企業の経営者様と従業員を守る、商工貯蓄共済付加保障制度
(担当:広島エリア)

コールセンター 0120-372269 (ミナジブロック)
HPアドレス <http://www.gib-life.co.jp/>

新登場 「商工会の共済制度 かがやき」に
新タイプの かがやきⅣ型

きらり が登場!

共済掛金 月々 **2,000円**

よりお役に立てる制度が新登場!

■共済引受組合

共済だから安心

県共済

広島県火災共済協同組合
広島県中小企業共済協同組合
〒730-0048 広島市中区竹原町4-17
<http://www.kyosai.or.jp>

広島県共済組合員相談室 ☎0120-708030

原爆の子の像に千羽鶴奉納

(広島県商工会女性部連合会)

県内外から寄せられた折り鶴を井上会長と各ブロック長らが折り鶴台に捧げる

広島県商工会女性部連合会（以下「広島県女性連」）の井上文江会長と県内七ブロックのブロック長が八月十七日に広島平和記念公園を訪れて、県内外から寄せられた千羽鶴を原爆の子の像に奉納しました。県内外の女性部員たちが平和への願いを込めて、一羽ずつ丁寧に折り上げた折り鶴を井上会長らが折り鶴台に捧げました。

広島県女性連が毎年継続実施している「原爆の子の像に千羽鶴をささげる事業」として行ったもの。この事業は、平成七年度に開催された「中国・四国ブロック商工会女性部交流会」で、各県女性連の代表者が原爆死没者慰霊碑に献花し、原爆の子の像に千羽鶴を奉納したのが始まり。以来、世界の恒久平和を祈念して、広島県内の商工会女性部や中国各県の女性連などから折り鶴が寄せられるようになり、広島県女性連が代表して毎年この時期に千羽鶴を奉納しています。

広島県女性連は、今年度も広島県内の商工会女性部、中四国各県の女性連に対して事業への協力を依頼。その呼びかけに応えるように、女性部員たちが祈りを込めて折り上げた

千羽単位の折り鶴が、各地から続々と寄せられました。

県内三十四商工会女性部、県外一商工会女性部、中四国八県女性連から届いた平和の折り鶴を広島県女性連が取りまとめ、井上会長と各ブロック長が広島平和記念公園に持参。原爆の子の像に平和を誓った後、女性部員たちの思いが込められた、両手いっぱい千羽鶴の束一つひとつを丁寧に折り鶴台に吊るしていき

ました。事業に参加した井上会長は、「東日本大震災の影響もあって、今年は平和を願う気持ちが高まった。毎年同じ事業を継続するのは難しいことだが、この事業を通してこれからも命の大切さ、平和の尊さを訴え続けていきたい」と、平和の大切さを噛みしめていました。



原爆の子の像に千羽鶴を奉納

平成二十三年度広域講習会

(広島県商工会連合会東部支所)

販路開拓の専門家が、売れる商品づくりのためのビジネスプラン作成術を指導

広島県商工会連合会主催の「平成二十三年度広域講習会」が九月二十八日と十月五日の二日間、福山市神辺町川北の福山市神辺文化会館で開催されました。地域活性化を目的に地域産品の開発や販路開拓を支援する株式会社ゴールドボンドの大平孝代表が、「大平孝の『売れる』販路開拓塾」と題したセミナーを行いました。

二回の講座を通じて、ビジネスプランの作成に関する実践的な知識を習得してもらう目的で開催。

初日冒頭、大平代表は日本経済の現状を踏まえながら、「成長産業の一つである地域産品の販路開拓や市場展開が急務の課題」と主張。販路開拓には市場浸透、新市場開拓、新製品・事業開発、事業の多角化の四つの手法があり、どの方法を選ぶにしても自社ビジョンの明確化を図り、成功のための戦略をシートに落とし込む作業が欠かせないと語り、ビジネスプランの必要性を強調しました。ビジネスプラン作成術を教える前に、大平代表は既存商品・サービスの見直しを提案。多くの消費者、小売店が地域産品を求めている一方で、それらが売れないという現状に



安心・安全をひろげたい。
マングローブ植林は、
地球の未来にかけた保険です。



東京海上日動火災保険株式会社 東京都千代田区丸の内1-2-1 〒100-8050
TEL:03-3212-6211(代表) <http://www.tokiomarine-nichido.co.jp/>

FUJITSU

株式会社 富士通マーケティング

ついて、「中身にばかり目が向いている」と分析。経営資源に乏しい中小企業は商品・サービス開発のため、ある程度資金は使うものの、営業マンなどの人材にまで資金がかけられないことが一つ。さらに、開発者としての思いが先行し、結果として市場ニーズにマッチしない商品・サービスを開発している場合が多いことがもう一つの理由と解説。その課題克服のため、商品・サービスを作る前に市場や消費者動向を調査し、それらが求めているものに合わせ、自社の技術やノウハウをマッチさせる「マーケットインのものづくりにする必要がある」と明言。そこで求められるのがビジネスプランであり、販路開拓の足掛かりとなる第一歩だと語りました。

大平代表は二日間にわたり、商品開発の方向性、流通チャネルの選定方法、小売価格設定の基本手法、地域ブランドの構築手段、販路開拓の流れなどを細かにアドバイス。難易度の高いキーワードが頻出する中、受講者はその言葉を聞き漏らすまいと食い入るように聴講しました。地域産品の開発と販路開拓に必要な基礎知識を一通り紹介し終えた大平代表は、最後に具体的な記載例を示しながら、SWOT分析、4P戦略などを踏まえた自社の基本戦略の策定方法を伝授。一日間の学びを踏まえ、自分の将来像をビジネスプランとして戦略シートに落とし込むよう受講者に呼びかけました。



福山市内外から延べ約180人が受講

女子学生が商店・商店街を診断

(北広島町商工会)

商工会商業部会が県立広島大学の女子学生を壬生商店街に招いて実施

県立広島大学の女子学生が八月二十三日、北広島町壬生の壬生商店街を訪れて、商店街の現状や課題を調査する「ミニ診断」を実施しました。同大学経営学科の二年生八人が、店舗見学や商店街視察、店舗経営者への聞き取り調査などを行い、同商店街の活性化策を探りました。

北広島町商工会商業部会が、若者の視点を商店街の活性化に生かそうと企画し、広島県商工会連合会と包括協定を結ぶ県立広島大学に協力を要請して実現したものです。

商店街を訪れた女子学生たちは、同商店街の店舗の現状を把握する実態調査のために、約一三〇年の歴史

を持つ老舗の羊羹屋を見学。その後、懐かしい家並みが残る旧商店街、車の往来が激しい壬生バイパス沿いなどを限なく歩きながら、同商店街の実情をつぶさに確認しました。

商店街視察後に女子学生たちは三班に分かれ、各二店舗ずつで聞き取り調査を実施。デブスインタビュールと呼ばれる調査方法を用い、店舗経営者らが考える商店街のイメージや問題点、今後の経営の見通しなどの質問を丁寧に投げかけながら、じっくり時間をかけて相手の意見や本音を引き出していきました。

丸一日かけて同商店街をミニ診断した女子学生たちは、商店街の抱える問題点を洗い出し、活性化に向けた課題を整理。診断結果を報告書にまとめ、ミニ商店街に協力した店舗経営者らを集めて今年中に報告会を開き、商店街活性化策を提言することになっています。



商店街視察や聞き取り調査を行った

新型定期預金 **マイペース**

有利な金利設定	固定金利の半年複利
1年、2年、3年から期間が選べる	お預け入れは50万円から

中小企業による
中小企業のための金融機関

商工中金

<p>広島支店</p> <p>●本通り電停バス停前</p> <p>☎(082) 248-1151</p>	<p>広島西部支店</p> <p>●アルパークから南へ徒歩5分</p> <p>☎(082) 277-5421</p>	<p>福山支店</p> <p>●福山駅前大通り南へ900m</p> <p>☎(084) 922-6830</p>
--	--	--

応援します！がんばります！！

中小企業のサポーター

県内商工会の会員様向けの保証制度「リーグ保証」など、色々な保証制度があります。詳しくは、当協会までお問合せください。

広島県信用保証協会

<http://www.hiroshima-shinpo.or.jp/>

〒7310-8691 広島市中区上職町3番27号
 本所 Tel.082(228)5501 Fax082(211)0032
 福山支所 Tel.084(923)4893 呉支所 Tel.0823(21)9281
 三原支所 Tel.0848(63)4173 備北支所 Tel.0824(62)3917

©光プロダクション

籾殻くん炭が手軽に完成

(安芸高田市商工会)

籾殻を入れて着火三分。約六時間待つだけで均一のくん炭がで上がり

安芸高田市八千代町で町工場を営む製缶士の一人親方が、「脱下請け」を掲げ、新たな自社製品を開発しました。事前に営業展開に関する相談を受けた安芸高田市商工会は、類似製品の調査や米農家への聞き取りを行った後、限られた客層にしか購買動機が得られない商品群であると予想。全国市場へ低リスクで営業展開可能なホームページの新設を提案し、営業資金がゼロに等しかったため、営業活動に必要な販促グッズを作成。結果、その新製品は一部の層から高い評価を受け、全国各地から引き合いが相次いでいます。

主に土壌改良材として広く使われている籾殻くん炭を製造する機械。その名もずばり「籾殻くん炭製造機」。籾殻くん炭とは、稲を脱穀する際に発生する籾殻を炭化させたもので、培養土づくりに最適な土壌改良材として古くから農家などで利用されてきました。開発したのは、八千代町下根で坂口鉄工を経営する坂口政己社長。坂口社長が新製品の開発を思い立ったのは、一昨年十一月事業展開を模索していた折、出入りの業者からヒントをもらったことがきっかけ。

籾殻くん炭製造機自体は既に世に出回っていました。既存品は機械自体が大掛かりなうえに、その大半は据え置き式。坂口社長は市販のドラム缶を使って軽量化を図り、台車を取り付けて持ち運びしやすくするなど、既存品の「負」の解消を具現化し、低価格を実現。土壌改良材として広く使われている籾殻くん炭を簡単に作ることを可能にしました。

一昨年十二月から製造に着手。坂口社長がIT初心者で、安芸高田市商工会が管理・運営するポータルサイト「安芸高田市ドットコム」で情報掲載した以外、WEB上でのPRを一切行っていないにも関わらず、全国から引き合いが相次ぎました。ただ、製造手順を明快に示した職員お手製のPRサイトに対して、後に購入者から「どの類似製品の紹介よりも分かりやすかった」の声も寄せられたといえます。

送料が高いなどの課題が持ち上がると、買い手が注文時に抱く割高感を払拭するよう、地方への配送実績を送料とともにサイトに掲載してあらかじめ対策を打ち、購入者が手順書を求めれば、それに応じてマニュアルを作成。「常に報告、相談があったため切れ目ない支援ができた」と安芸高田市商工会。初の実機完成後、約一年半で十九台を販売。その後、広島県商工会連合会が九月から配信を始めたPR動画を通じて、十月には和歌山県などから二台の注文を受けました。

ニッチにこだわった新事業展開を軌道に乗せ、下請けからの脱却を図ろうと、坂口社長は意気込んでいます。価格は一台七万九〇〇〇円（送料別で、製造手順書、掃除用具一式が付属）。

●坂口鉄工
TEL(〇八二六)五二二二一五五



籾殻くん炭を作る坂口政己社長

個性豊かなどんぶりズラリ

(備北商工会)

「備北のどんぶりプロジェクト」の料理試作会で、全八品の試作作品が披露

広島県商工会連合会の今年度の主催事業「地域資源活用型飲食店活性化支援事業」で、地域食材を活用した新しいどんぶりメニューの開発を目指し備北商工会が、庄原市西城町のしあわせ館で九月十五日、「料理試作会」を開きました。

備北商工会が立ち上げた「備北

全国商工会経営者休業補償制度

病気やケガで働けない間、最高1年間月々の所得をワイドに補償します。

所得補償保険制度の魅力

- | | |
|------------|------------------------------|
| 1 有利な保険料 | 団体割引適用で、一般契約に比べ割安 |
| 2 ロングな補償 | てん補期間は最長1年間(免責期間7日間) |
| 3 ワイドにサポート | 国内、海外、業務中、業務外での病気・ケガによる休業を補償 |
| 4 安心の補償 | 天災が原因のケガによる休業も補償 |
| 5 簡単手続き | 加入時の医師の診査は原則不要。いつでも加入できます。 |



Your Global Lifestyle Partner

感動のそばに、いつも。

1泊2日の温泉旅行から、海外旅行、宿泊手配、各種大会の運営まで、JTBは幅広くサポート致します。国内・海外への移動、宿泊・食事・観光のすべてが旅行業です。人が動けば、是非ご相談下さい。弊社が迅速にお手伝い致します。

お問い合わせ・ご相談は

JTB中国四国 広島支店法人営業部

TEL: 082-542-2711 〒730-0031 広島市中区紙屋町2-2-2 紙屋町ビル2階
FAX: 082-542-2738 店頭営業時間: 平日 午前9時30分～午後5時30分
定休日: 土・日・祝日

ホームページ: <http://www.jtb.co.jp/shop/hiroshima/>

のどんぶりプロジェクト」に参画し、地産地消をテーマに創作どんぶりの開発を進めている協力店舗・団体十三のうち、五つの代表者らが出席。独自に考案したレシピをもとに試作品を作り、それぞれのどんぶりを試食しながら意見交換しました。



バラエティ豊かな創作どんぶり

備北商工会はこのプロジェクトで、地域食材を生かして備北地域の特色を表現したどんぶりメニューを複数開発し、協力店舗などでの提供を目指しています。どんぶりメニューの食べ歩きが楽しめるスタンプラリー形式のイベントなどを仕掛け、交流人口の増加と流動を促進させる狙いでプロジェクトに取り組んでいます。料理試作会では各協力店舗・団体が趣向を凝らした全八種類の創作どんぶりを披露。出席者たちは見た目や味をじっくり吟味しながら、一品一品ゆっくり時間をかけて試食を繰り返し、自由に意見を交換し合いました。

さらに、プロジェクトのアドバイザーを務める広島酔心調理製菓専門学校の前川春徳専任講師も、独自に考案したレシピ二品をお披露目。出席者たちはプロの味に舌鼓を打ちながら、どんぶり料理の魅力を再確認していました。

「経営指導員部会研修会」開催

(中国ブロック職協)

「経営支援事例発表大会」で、広島安芸商工会の正岡稔主任が最優秀賞受賞

「平成二十三年度中国ブロック商工会職員協議会経営指導員部会研修会」が十月六日、七日の両日、福山市三之丸町の福山ニューキャッスルホテルで開かれました。その初日、中国ブロック各県代表者による「経営支援事例発表大会」が行われ、本県代表で広島安芸商工会の正岡稔主任が最優秀賞を受賞しました。

中国五県の経営指導員を対象にした研修会。各県から参加した約一四〇人の経営指導員が、事例発表大会、地域ブランドをテーマにした講演会などのプログラムに臨みました。

研修会のハイライトは、「小規模事業経営支援事業」に関する活動実績を報告する事例発表大会。各県の代表者が一人二〇分の持ち時間で事例を発表しました。

自立した若手経営者・後継者の育成事業、中心市街地の空洞化を防ぐ

ための空き店舗対策事業、地域の食材を生かした農業の六次産業化事業などが主な発表テーマ。各県の代表者は経営支援の経緯や目的、支援体制や支援内容の概要や経過、取り組みの効果などを詳細に報告。人材育成や創業支援、新産業の創出によって地域再生を目指すとする代表者の真剣さやひたむきさがひしひしと伝わる内容ばかりで、一つの発表が終わるごとに会場は大きな拍手に包まれました。

最優秀賞に選ばれた正岡主任は、商工会の枠を超えた横断的なプロジェクトチームを編成し、チームを挙げて自転車販売店の経営支援を行った事例を発表しました。

審査結果発表で中国ブロック商工会職員協議会の津田健治会長は、「まさに経営支援の好事例で、商工会の存在意義を世に示すもの」と正岡主任の発表を絶賛。正岡主任は十二月十九日に東京で開かれる「全国商工会職員協議会十周年記念式典」の事例発表大会に、中国ブロック代表として出場することが決まりました。



経営指導員の資質向上などを目的に開催

であい、ふれあい。
信用組合
・コミュニティバンク・

広島市信用組合

☎〇八二二四八一一七二

広島県信用組合

☎〇八二二四九一一一一

信用組合 広島商銀

☎〇八二二四四一一五二

呉市職員信用組合

☎〇八二二二五一一四〇六

両備信用組合

☎〇八四七四五一一二二八

備後信用組合

☎〇八四九二二一六五五六

広島県信用組合協会

広島市中区宝町九番十号
電話(〇八二)二四七―七三三三

中小企業・事業主の皆さまへ

事業経営の
頼れるパートナー!!
まずはお近くの〈ひろぎん〉に
ご相談下さい。



真っ先にご相談いただける
「ファースト・コール・バンク」を目指します。

〈ひろぎん〉のホームページ <http://www.hirogin.co.jp/>

広島銀行

もっと、

みじかに!!

じもとの銀行 もみじです。
[地元]

[もみじ銀行は、豊かな地域社会づくりに貢献します]



もみじ銀行

<http://www.momijibank.co.jp/>

ぜいたく
贅沢に使うことが、
時には「省エネ」
だったりします。



24時間・365日働き続けている冷蔵庫。
だからこそ、使い方ひとつで消費電力に大きく差がつきます。
たとえば、庫内の壁が見えるほど、
食品をゆったりと入れる。
もったいなく見えるかもしれませんが、冷風が回りやすいので
無駄な電力を消費せずに効率よく冷やせます。
また、食品がどこにあるかよく見えるので、出し入れが
スムーズにでき、扉を開ける時間が短くなるというメリットも。
毎日の暮らしの中で、無理なくできる省エネ。
あなたもできることから始めてみませんか。

家庭のできる省エネ情報はこちら

中国電力 検索

中国電力株式会社 <http://www.energia.co.jp/>

全国商工会 会員福祉共済



けが・病気・がんにしっかり備える

「けが」の
補償

けがによる死亡・後遺障害、入院、手術、通院を補償します。

「病気」の
補償

疾病による入院、手術等を補償します。注1

「がん」
重点補償

がん・けが・疾病による入院、手術等を補償します。

注1：「病気」の補償は「けが」の補償に加入されている方のみがお申込みいただけます。